
COMPTE RENDU ECO-COMITÉ N°3 du 11 avril 2025 
 

Eco-volontaires convoqués : 

- LAINE Alice 6ème C 

- PIOCH Marcus 6ème C 

- PAVARD Valmyr 6ème C 

- ROUSSELLE Lazare 4ème B 

- MESLIN Cyrielle 4ème B 

- NERRIERE Elie 4ème B 

- JAUD Marion 4ème C 

- HERRY Zina 4ème C 

- MARRAND Amaël 4ème D 

Personnel : 

- Mme CERNIK référente Eco-collège 

 

Remarques en préambule : 

- Seuls les Eco-volontaires impliqués dans l’atelier du lundi ce trimestre ont été convoqués, par 

souci d’efficacité, d’équité et de « mérite » (certains élèves viennent à l’Eco-comité pour 

« rater des cours ») 

- Réalisation d’une vidéo pour les 20 ans d’Eco-Ecole (diffusion courant du mois de juin sur le 

site et les réseaux d’Eco-Ecole) 

Points abordés Constats : Solutions proposées 

Collecte et tri des 

chewing-gums : 

Les poubelles ont été régulièrement 

vidées et surveillées par les Eco-

volontaires de janvier à avril. 

Il y a un problème de TRI : on retrouve 

des papiers d’emballage ou du papier en 

plus des chewing-gums.  

M. Keyser indique qu’il s’agit purement 

de gestes d’incivilité. 

En effet, il y a des poubelles classiques à 

proximité des poubelles à chewing-gums, 

en nombre suffisants dans la cour, pour 

récolter papiers et emballages. 

 

Récolte de 9 sachets au total  

+6 sachets par rapport au 18 octobre 

2024 

 

Pesée (chewing-gums + sachet): 1.3 kg  

+ 800 g par rapport à la pesée du 18 

octobre 2024 

 

 

Affichage au niveau des deux 

types de poubelle pour clarifier 

le tri. 

 

Faire un courrier « bilan » à 

l’entreprise keanat pour 

indiquer nos résultats et les 

problèmes rencontrés cette 

année) 

 

 

En attente de la pesée des 

chewing-gums récoltés dans le 

bocal de Mme Gonzales. 

 

Proposition du passage des Eco-

volontaires dans les classes 

pour rappeler l’objectif des 

poubelles à chewing-gums, 

l’importance de recycler, les 

conséquences de ces déchets 

sur la santé et l’environnement 

 

Proposition de punitions si 

erreur de tri par un élève (à 

voir avec la Vie scolaire…) 

 



Consommation de 

papier  au collège et 

consignes de tri du 

papier 

Interview de 

Bénédicte, secrétaire 

d’Intendance. 

 commande annuelle: 

Papier A4 : 420 paquets de 500 feuilles 

chaque paquet soit 210 000 feuilles A4 

Papier A3 : 10 cartons de 5 paquets par 

carton soit 50 paquets de 500 feuilles 

chacun donc 25000 feuilles A3 

Utilisation par les professeurs pour les 

photocopies distribuées aux élèves/ par 

la Vie Scolaire / par le personnel 

d’administration et de Direction 

 papier toilette pour les toilettes 

élèves et les toilettes des personnels 

…en attente… 

 tri dans les classes : les nouvelles 

consignes de l’Agglomération 
Depuis octobre 2021, l’Agglo simplifie le 
geste du tri. Vous pouvez déposer dans 
votre bac jaune tous vos emballages 
plastiques, métalliques, vos 
cartonnettes, briques alimentaires ainsi 
que vos papiers. La disparition des bacs 
bleus sera progressive. Vous pourrez, 
dans un premier temps, utiliser 
indifféremment les conteneurs jaunes ou 
bleus pour déposer vos emballages et 
papiers. 
Voir sur le site de  l’Agglo 
https://www.valenceromansagglo.fr/pratique/dechets/foire-aux-
questions/#tri 

 

 

 

Faire un bilan en septembre 

2024 pour voir où en sont les 

stocks 

 

Utilisation du papier sous toutes 

ses formes lors de la 

participation du collège à 

l’opération « La Grande 

Lessive », gérée par Mme Rapin 

= œuvre éphémère le 20 mars 

dernier, dans la cour du collège 

 

 

 

Abandon des deux types de 

poubelle dans les salles de 

classe, après concertation des 

agents avec l’Intendance et M. 

Keyser. 

 

  

Partager et diffuser 

les expériences  

Eco-collège 

 Marion et Zina sont nos Eco-

ambassadrices : elles ont réalisé un 

diaporama entre autre sur les 

principales actions d’Eco-collège pour les 

présenter lors du voyage ERASMUS en 

Italie début juin avec M. Sebastiani et 

Mme Courtial (Collecte des chewing-

gums / biodiversité dans la cour du 

collège / Eco-Escape-Game) 

 présentation des actions Eco-collège 

le mardi 6 mai lors de la rencontre inter-

collège des membres du CVC 

 enregistrement de l’émission Eco-

Radio N°2 vendredi 18 avril avec les 

élèves disponibles. 

 

 en attente d’une réponse de l’Adjointe 

responsable de l’environnement et du 

développement durable à la mairie de 

Valence, pour aller présenter notre 

action de collecte des chewing-gums. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A confirmer par Mme Lattier 

(CPE) 

 

Avec l’aide de Mme Sciama et 

M. Masson et les membres du 

club de RadioVal 

Merci à Alice LAINE pour son aide à la rédaction de ce compte-rendu. 

Dépôt de la candidature du collège pour le 15ème label Eco-collège avant le 30 avril ! 

https://www.valenceromansagglo.fr/pratique/dechets/foire-aux-questions/#tri
https://www.valenceromansagglo.fr/pratique/dechets/foire-aux-questions/#tri

